

2. Also draws the attention of the petitioners to the fact that the copy of the telegram attached to their petition was a recognition of a 20 per cent increase in wages, rather than a request for such an increase.

779th meeting,
18 April 1957.

1701 (XIX). Petition from the Fédération des employés du secteur privé du Cameroun (T/PET.5/603)

The Trusteeship Council,

Having examined the petition from the Fédération des employés du secteur privé du Cameroun concerning the Cameroons under French administration in consultation with France as the Administering Authority concerned,⁴⁶

Draws the attention of the petitioners to the observations of the Administering Authority and to the statement of its special representative, in particular that:

(a) Present working relations between the Administration and the Union des syndicats confédérés du Cameroun are satisfactory;

(b) An authorization is required for meetings on the public highway, or on any private premises where speakers can be heard from the public highway, under the Act of 1881 governing the right of association.

779th meeting,
18 April 1957.

1702 (XIX). Petition from the Editorial Board of the newspaper Femmes camerounaises (T/PET.5/618)

The Trusteeship Council,

Having examined the petition from the Editorial Board of the newspaper *Femmes camerounaises* concerning the Cameroons under French administration in consultation with France as the Administering Authority concerned,⁴⁷

1. Draws the attention of the petitioners to the statement of the Administering Authority's special representative, in particular that:

(a) No racial discrimination exists in the maternity wards of the Territory;

(b) The existence of such wards has largely contributed to the reduction of infant mortality in the Territory;

2. Notes that the Administering Authority is continually taking steps to improve the care and treatment of indigenous inhabitants who are receiving care in the maternity centres of the Territory.

782nd meeting,
23 April 1957.

1703 (XIX). Petition from the Syndicate Council of Ports, Docks and Waterways of the Cameroons (T/PET.5/679)

The Trusteeship Council,

Having examined the petition from the Syndicate Council of Ports, Docks and Waterways of the Cameroons concerning the Cameroons under French adminis-

⁴⁶ See T/PET.5/603, T/OBS.5/84, T/L.745.

⁴⁷ See T/PET.5/618, T/L.747.

2. Appelle également l'attention des pétitionnaires sur le fait que le télégramme joint à l'annexe de la pétition, loin de réclamer une augmentation, reconnaissait que les salaires avaient été augmentés de 20 pour 100.

779ème séance,
18 avril 1957.

1701 (XIX). Pétition de la Fédération des employés du secteur privé du Cameroun (T/PET.5/603)

Le Conseil de tutelle,

Ayant examiné, en consultation avec la France, Autorité administrante intéressée, la pétition de la Fédération des employés du secteur privé du Cameroun, concernant le Cameroun sous administration française⁴⁶,

Appelle l'attention du pétitionnaire sur les observations de l'Autorité administrante et sur les déclarations de son représentant spécial, d'où il ressort notamment que:

a) Les relations de travail entre l'Administration et l'Union des syndicats confédérés du Cameroun sont satisfaisantes à l'heure actuelle;

b) La loi de 1881, qui concerne la liberté de réunion, exige une autorisation pour toute réunion sur la voie publique ou dans tout lieu privé d'où les orateurs peuvent être entendus de la voie publique.

779ème séance,
18 avril 1957.

1702 (XIX). Pétition de la direction du journal Femmes camerounaises (T/PET.5/618)

Le Conseil de tutelle,

Ayant examiné, en consultation avec la France, Autorité administrante intéressée, la pétition de la direction du journal *Femmes camerounaises*, concernant le Cameroun sous administration française⁴⁷,

1. Appelle l'attention de la pétitionnaire sur la déclaration du représentant spécial de l'Autorité administrante, d'où il ressort notamment que:

a) Il n'existe aucune discrimination raciale dans les maternités du Territoire;

b) La création de ces centres a beaucoup contribué à réduire le taux de la mortalité infantile dans le Territoire;

2. Note que l'Autorité administrante prend continuellement des mesures pour améliorer les conditions dans lesquelles les femmes autochtones qui bénéficient de l'assistance médicale gratuite sont soignées et traitées dans les maternités du Territoire.

782ème séance,
23 avril 1957.

1703 (XIX). Pétition du Conseil syndical des ports, docks et voies navigables du Cameroun (T/PET.5/679)

Le Conseil de tutelle,

Ayant examiné, en consultation avec la France, Autorité administrante intéressée, la pétition du Conseil syndical des ports, docks et voies navigables du Came-

⁴⁶ Voir T/PET.5/603, T/OBS.5/84, T/L.745.

⁴⁷ Voir T/PET.5/618, T/L.747.

tration in consultation with France as the Administering Authority concerned,⁴⁸

Draws the attention of the petitioners to its resolution 1481 (XVII) of 22 March 1956 which:

"1. *Notes* the statement of the special representative that:

"(a) The more serious of the incidents occurred between 22 and 30 May 1955 in the Mungo region, at Douala, at Yaoundé and in the Babimbi subdivision, and that the participants in the incidents represented only a small proportion of the population of the areas concerned;

"(b) In these cases the incidents were provoked by the Union des populations du Cameroun (UPC), which organized armed attacks upon the persons and properties of members of political groups to which it was opposed, as well as upon certain administrative buildings such as prisons, police stations, etc.;

"(c) In some cases, particularly in the Bamiléké area, certain political groups took retaliatory action and counter-measures against the UPC;

"(d) The local authorities restored order by taking the normal precautions and measures, including curfews for not more than five days in three towns, and in a number of instances numerically inferior police forces acting under the authority of civilian officials were obliged in self-defence, after having given the statutory warnings, to open fire upon overwhelming numbers of attackers;

"(e) No military units were used to suppress the disorders, nor was any aircraft used in any way;

"2. *Notes with regret* that the disorders resulted in one death and sixty-two injured among law-enforcement personnel, twenty-one dead and 114 injured among the demonstrators, and four dead and thirteen injured among others;

"3. *Notes* also that the incidents resulted in the arrest of 565 persons, and that by 30 November 1955, 140 had been convicted, three had been acquitted, three had escaped, seventy-three had been provisionally set free and 346 were still in detention awaiting trial;

"4. *Expresses the hope* that the cases of persons still in detention will be settled in the near future;

"5. *Regrets* that the activities of certain political organizations were such as to have caused the Administering Authority to take action to dissolve them;

"6. *Expresses the hope*, however, that the Administering Authority's present policy of tranquilization, together with the continued and intensified pursuit of programmes of reform and general political development, will restore political activity to normal and bring to an end the tensions which have recently characterized the political life of the territory."

779th meeting,
18 April 1957.

⁴⁸ See T/PET.5/679, T/OBS.5/88, T/L.745.

roun, concernant le Cameroun sous administration française⁴⁸,

Appelle l'attention des pétitionnaires sur la résolution 1481 (XVII), en date du 22 mars 1956, dont la teneur est la suivante:

"1. *Note* la déclaration du représentant spécial, d'où il ressort que:

"a) Les plus sérieux de ces incidents se sont produits entre le 22 et le 30 mai 1955, dans la région du Mungo, à Douala, à Yaoundé et dans la subdivision de Babimbi, et ceux qui y ont pris part ne représentent qu'un pourcentage infime de la population des régions en question;

"b) Dans ces cas, les incidents ont été provoqués par l'Union des populations du Cameroun (UPC) qui a organisé des attaques à main armée contre les personnes et les biens des membres de groupements politiques auxquels elle était hostile, de même que contre certains édifices publics tels que des prisons, des postes de police, etc.;

"c) Dans plusieurs cas, surtout dans la région Bamiléké, certains groupements politiques ont pris des mesures de représailles et ont contre-attaqué l'UPC;

"d) Les autorités locales ont rétabli l'ordre en prenant les précautions et mesures normales, notamment en imposant le couvre-feu pour une durée égale ou inférieure à cinq jours dans trois villes, et, dans un certain nombre de cas, des forces de police peu importantes numériquement parlant, placées sous les ordres de fonctionnaires civils, ont été obligées, pour se défendre, et après avoir fait les sommations réglementaires, d'ouvrir le feu sur des assaillants beaucoup plus nombreux;

"e) Aucune unité militaire n'a été utilisée pour mettre fin aux désordres et il n'a été fait usage d'avions en aucune façon;

"2. *Constata avec regret* que les désordres ont fait 1 mort et 62 blessés dans les forces de l'ordre, 21 morts et 114 blessés parmi les manifestants, et 4 morts et 13 blessés dans le reste de la population;

"3. *Note* qu'à la suite des incidents 565 personnes ont été arrêtées et que, au 30 novembre 1955, 140 avaient été condamnées et 3 acquittées, 3 s'étaient évadées, 73 étaient en liberté provisoire et 346 étaient détenues en instance de jugement;

"4. *Exprime l'espoir* que la situation des détenus en instance de jugement sera réglée aussitôt que possible;

"5. *Déplore* que les activités de certaines organisations politiques aient été telles que l'Autorité administrante ait été amenée à prendre des mesures pour les dissoudre;

"6. *Exprime cependant l'espoir* que la politique d'apaisement que l'Autorité administrante poursuit à l'heure actuelle dans le Territoire, ainsi que la continuation et l'intensification des programmes de réformes et l'évolution politique générale, rétabliront une activité politique normale et mettront un terme aux tensions qui ont caractérisé récemment la vie politique du Territoire."

779ème séance,
18 avril 1957.

⁴⁸ Voir T/PET.5/679, T/OBS.5/88, T/L.745.